

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII  
Núm. 14.705

FRANQUEO  
CONCERTADO

Lunes 18 de Octubre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibaruri, 11

PRECIO - 1 NOV 1937 TELF. 1533  
15 CENTIMOS APARTADO 12

## EDITORIAL

### LA CRIMINALIDAD ESTERIL

La aviación fasciosa, procedente de los dominios alemanes de Mallorca, ha hecho nuevamente acto de presencia en diversos puntos y ciudades del litoral Mediterráneo. Si nunca ha podido sorprender una agresión de la aviación fascista, cuyos procedimientos señalan un grado de criminalidad jamás superado en la historia de la guerra de todos los países, estos últimos a nadie han extrañado.

Había sobrados motivos para sospechar que el instinto de criminalidad de los facciosos tendría una nueva manifestación. Siempre que en el frente avanzan las tropas del ejército de la República, los facciosos desatan el furor vengativo de su impotencia contra las ciudades abiertas y lanzan su metralla contra el vecindario de zonas alejadas de los campos de guerra. Estas agresiones no tenían ningún objetivo militar. Ni siquiera podían tener el alcance de intentar producir impresión sobre un pueblo que tiene bien probado que no se inmuta por estos ataques. La retaguardia sabe que está en la guerra y que no es posible permanecer al margen de las inquietudes y los peligros de ella. Y cada vez que se produce una de estas criminales agresiones, sale más enardecido su espíritu y se hace más fuerte su decisión de luchar hasta el vencimiento total de quienes han ensangrentado el suelo patrio con la más cruenta de las guerras.

Estas agresiones, ni le sorprenden ni le emocionan. Son el fruto natural de los procedimientos guerreros implantados en nuestro país por los que siempre se titularon monopolizadores del patriotismo y que, al verse desplazados de los lugares de privilegio que siempre disfrutaron, antes de acatar la voluntad popular en darse un régimen democrático, prefieren ensangrentar el territorio nacional, destruirlo o hipotecarlo a países extranjeros. Es la mentalidad del chulo que explota a una mujer y cuando ésta quiere liberarse de su opresor dominio, la mata, diciendo: «O mía o de nadie».

La chulería fascista lanza su odio contra las poblaciones abiertas, donde el vecindario se dedica a laborar pacíficamente. Y cuanto más encono muestra en las agresiones, más pone de manifiesto que ve la partida perdida, que ve cercana su derrota. La intensificación de las agresiones contra el litoral Mediterráneo, y muy particularmente contra la capital de Cataluña, evidencia que el frente de Aragón empieza a agitarse; que las tropas republicanas se aproximan a Zaragoza, estrechan el cerco de Huesca, amenazan seriamente Teruel, y toda la rabia y la impotencia de los facciosos se descarga lejos del frente, contra ciudades alejadas de los campos de batalla.

Por nuestra parte, ni sorprendidos ni impresionados. Sencillamente, decididos a cumplir con el deber. En la retaguardia, laborando para robustecer la acción de los combatientes, con una moral insobornable e invencible; y en el frente, con el empuje vigoroso y arrebatador del ejército popular.

### El presidente austriaco, Miklas, pronuncia un discurso contra el hitlerismo y en favor de la religión

La censura nazi prohíbe que el discurso sea oído en Alemania

Viena. — En la asamblea general de la Sociedad Urania, en Hallein, el Presidente Miklas pronunció un discurso, impresionado en discos y destinado a ser propagado por la tarde mediante las emisiones de radio de la Havag.

Pero el discurso no fue radiado porque protestó la Embajada alemana, a la que el discurso no pareció agradable. Sin embargo, apareció en la prensa.

En su discurso, el Presidente, que hasta ahora ha evitado el tema tratado en este, atacó abiertamente a los nacional-socialistas y, por consiguiente, más o menos directamente a Alemania.

El jefe de Estado declaró, entre otras cosas:

Sólo hay un frente: el frente cristiano. Debemos educar a la juventud en un sentido patriótico y austriaco, porque debe saber que, si

bien somos alemanes, también somos cristianos, y precisamente por ser alemanes y cristianos somos, ante todo, austriacos. El Presidente prosiguió: «Es un hecho en la historia mundial que todos los Estados que no se apoyan exclusivamente en la fuerza, necesitan para fundamentar su existencia de grandes ideas, sean religiosas, nacionales u otras grandes ideas políticas». Habla concretamente de los fundamentos duraderos de los Estados. «Porque si bien con la fuerza material, simplemente se puede — como demuestra la Historia del Mundo — fundar reinos gigantes como un Tamerlán y un Gengis Kan, no es muy cierto que estos reinos nos duren más que una o dos décadas, o a lo sumo, lo que dura una generación. Pero jamás se crearán reinos duraderos valiéndose de la fuerza solamente».

Porque estos reinos duraderos, y con ellos la felicidad duradera de los pueblos, sólo pueden edificarse sobre fundamentos de valor eterno. El fundamento duradero de Europa, y ante todo de la Europa alemana, ha sido durante más de dos mil años el cristianismo.

Desgraciados todos aquellos tiempos en los que los pueblos de Europa creyeron poder menospreciar o desechar este elemento fundamental de su felicidad, de su bienestar, y de su existencia.

### LA ESCUELA DE CLASES DE CARABINEROS

## Hombres curtidos en la lucha se entregan con entusiasmo a desentrañar la ciencia militar

A las cinco y media de la mañana comienza la vida en esta Escuela militar. Se oye el agudo sonido de una corneta. Hay revuelo de profesores y alumnos. Entre los alumnos hay ochenta carabineros que han llegado de diferentes frentes. Los vi ayer tarde cuando llegaron. Estuve hablando con ellos. Traían las ropas de las trincheras y una mirada firme.

—¿Le gusta la vida militar?—le pregunté a uno.

— Toda mi vida he sido antimilitarista—me contesta—. Pero ahora quiero poner toda mi voluntad en hacerme útil para defender a España. Por esto he venido a la Escuela. He ingresado voluntariamente en el Cuerpo de Carabineros. He luchado todo el tiempo que llevamos de guerra. Y ahora deseo adquirir capacidad para que mi rendimiento sea mayor.

Ahora, después de pasar lista, de la revista diaria de policía y del desayuno, estos carabineros por primera vez reciben una lección de educación física. Son las siete y media. Sus ropas fueron ayer mismo desinfectadas. Todos ellos se han duchado. Están ágiles y optimistas. El optimismo y la agilidad los han adquirido en la dura vida del frente. Ahora no van a trabajar menos.

Han terminado los ejercicios físicos y han comenzado las clases a cargo del Delegado de la Escuela. Suena la corneta anunciando la comida. Hay después un descanso. Se reparte la correspondencia. Este es un momento de íntima alegría para los soldados. Las familias, a las que han defendido con los fusiles y las ametralladoras, las defienden también aquí. Aquí están adquiriendo una nueva fuerza: la de la preparación militar para multiplicar sus rendimientos cuando, dentro de unos meses, vuelvan a luchar por la vida, en medio de las balas.

Son las dos de la tarde. Los carabineros se han dedicado a arreglar y limpiar sus equipos. A muchos se les vea estudiar sus lecciones. Están ensimismados. Tomaban notas de sus cuadernos. Ahora acuden a las aulas. Es la instrucción de tiro. A las tres han terminado estas lecciones. A las tres y cuarto reciben las lecciones de higiene y antiguas, de táctica, atrincheramiento, transmisiones, etc.

El tiempo está distribuido matemáticamente. De las aulas marchan al campo de instrucción. De aquí a las aulas. No se pierde un minuto inútilmente. La jornada de trabajo termina a las ocho menos cuarto. Ahora tienen una hora para distraerse y pasear.

Los oficiales profesores efectúan, al igual que los alumnos, este trabajo intenso. La comida es la misma para unos y para otros. La disciplina es igualmente imposición para todos. No hay superioridades personalistas. Existe el cumplimiento de un deber necesario, el cual es medio esencial para dar eficacia a nuestro Ejército.

Estos alumnos, que cumplen con exactitud las leyes que impone la disciplina, mantienen su personalidad; son correctos y desenvueltos cuando hablan con los oficiales. Cada día comen con éstos dos alumnos. En nuestra mesa había hoy uno de ellos Tomaba parte en la con-

versación general. Tiene un gesto grave. Su rostro afilado está retostado por el sol y el aire. Ha vivido la guerra contra los invasores. Pero antes de esta guerra ha vivido otra de dolor más lento, pero no menos cruel. Era la lucha en busca de un trabajo que no encontraba; era la lucha contra la explotación. Luchaba por afirmar sus derechos de hombre y por abrir brecha a través

### EL FASCISMO EN BERLINA

#### LA DERROTA DE VITTORIO

Rómulo y Remo. Bruno y Vittorio. La loba romana se ha hecho zorro pirata. Los hijos se pican de la sombra del «duce». Del Imperio de los Césares, a la dictadura de Mussolini. De la dictadura de Mussolini a las audacias de sus hijos. La raza degenera. Bruno bombardea Valencia, país de sol. Vittorio emprende un raid sobre Hollywood, país de sombras, patria del cine.

De padre conquistador hijos castigadores. Castigadores fallidos. Bruno no ha podido alcanzar de España sino el séptimo cielo, sus estrellas. Vittorio ni esto. Las estrellas del séptimo arte han vuelto la espalda al hijo del «duce». Addis-Abeba no es un rincón perdido. Ni perdonan los absintos ni olvidan los demás pueblos del mundo. Vittorio no ha tenido éxito. Del «Daily Worker» de Londres son los siguientes párrafos:

«No sólo fueron los obreros quienes se opusieron a su presencia. Muchas otras personas en el mundo de la película rehusaron encontrarse con él en sociedad, y Joan Crawford también se negó a asistir a sus estudios mientras él estuviera allí, diciendo que no deseaba encontrarle».

En cierta ocasión mientras asistía a una junta de directores, el joven comenzó a darse importancia. La confusión consistió—dijo aguién—en que usted se cree Mussolini. «Lo soy, replicó Vittorio». Pero los directores parece ser que no estuvieron de acuerdo con él y le recordaron que Hollywood no es Italia».

No son los obreros. Es la propia Joan Crawford la que desprecia al descendiente del «duce». Y sepa Vittorio, falso, fatuo y en derrota—ex-Vittorio debiera llamarse—que Joan Crawford, aunque no se los haya querido mostrar, tiene los ojos más grandes y más hermosos que los de Mussolini padre.

Padre y muy señor mío.

### PUBLICACIONES

#### UN FOLLETO SINDICALISTA

Pulcramente editado y en forma de folleto, hemos recibido una recopilación de los manifiestos del Partido Sindicalista referentes al momento histórico de la vida española.

Intercalados con el texto, reproduce este folleto una colección de carteles de propaganda antifascista, magníficos de ejecución y elocuente contenido.

de la ignorancia en que trataban de hundirlo para siempre los que tenían todos los poderes. Está ahora entre los oficiales que, como él, vivieron también las mismas luchas. Unos y otros se sienten el mismo. El alumno es ahora cabo o soldado. Mañana será cabo y sargento y oficial. Sólo necesita querer serlo. Tiene todos los medios al alcance. El sólo tiene que poner la voluntad y el esfuerzo.

El teniente coronel Alejandro, director de la Escuela, me habla con emoción de los entusiasmos que observa en estos hombres, que tienen el empeño de aprender y superarse. No es el jefe que impone unas órdenes. Es el amigo mayor que instruye y encauza. El, como estos soldados, estuvo perseguido. Conoció y sufrió las injurias y los castigos de los mismos verdugos. En los que llegan de las trincheras ve a su hijo que murió hace un año en el frente de Aragón. Los resultados prácticos de la Escuela los cree trascendentales para dar consistencia a nuestro Ejército. Dentro de pocos meses, los cabos y sargentos de Carabineros tendrán esta seria preparación. Cada batallón de este Cuerpo está obligado a enviar a la Escuela veinte Carabineros. Pueden aspirar todos a estos estudios. Los que sean ascendidos por méritos de guerra, vendrán también a la Escuela a adquirir la capacidad necesaria. Estos hombres serán la levadura que llene al Ejército de cualidades perfectas. De aquí en adelante, para poder ingresar en la Academia de oficiales de Carabineros será preciso haber pasado antes por esta Escuela.

No hay un estudio de la práctica militar que aquí no se siga. Y tampoco se ha olvidado la instrucción política. Instrucción política por encima de las particulares de los partidos. Instrucción cívica, tal vez sea una expresión más exacta. En las diversas aulas se leen consejos y recomendaciones, que dan la tónica de cual es esta instrucción. He aquí uno de ellos: «Carabineros: al tomar un pueblo no asalten la propiedad del campesino. Respétala y harás una obra de revolución». El delegado del Director general es el que día tras día infiltra en los alumnos esta educación.

El cansancio no se ve en estos cuerpos y en estos rostros. Todos los carabineros se han inscrito en su Cuerpo para luchar a vida o muerte contra el fascismo. También vienen a la Escuela por propia voluntad. El trabajo no les cansa. Al contrario; les hace fuertes, les da energías. Ellos representan una síntesis de nuestro Ejército, que se ha hecho fuerte sin cejar un instante en la lucha y por esto precisamente. En las trincheras más batidas es donde se ve a los soldados más valientes y más entusiasmados. La guerra es esto, precisamente: trabajo constante, lucha constante.

En pasadas crónicas hemos recogido los trabajos que realizan las escuelas creadas por otros cuerpos con fines de perfeccionar los conocimientos técnicos de oficiales y soldados. Ahora, al ver el funcionamiento de ésta, nuestro optimismo adquiere nuevos bríos. Nuestro ejército es un cuerpo vivo, repleto de inquietudes, que marcha a pasos gigantescos hacia la perfección; es decir: hacia la victoria.

# La heroica defensa de los asturianos diezma los ejércitos invasores

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

## FUERZAS DE TIERRA

**ESTÉ.** — La artillería propia del Alto Aragón ha hostilizado la zona de Abena y la Ermita de San Clemente. También efectuó tiro de prohibición sobre una concentración rebelde al norte de la Ermita de Santa Ana. El enemigo intentó un ataque por el sector de Pierre Fundo. El fuego de nuestras armas automáticas le hizo retroceder y le causó un número elevado de bajas vistas.

Nuestras fuerzas del sector de Puebla de Albortón, en descubierta sobre el campo enemigo, recogieron varias cajas de municiones y bombas.

**SUR.** — Los facciosos han presionado nuestras líneas frente a Adamúz (Córdoba), sin resultado alguno. Fueron hostilizadas las posiciones enemigas del Río Blanco y el pueblo de Huetor Santillán (Granada).

Los rebeldes desplegaron análoga actividad sobre las posiciones propias de La Laguna, Berbe Alto y Berbe Bajo (Granada). **LEVANTE.** — Nuestra artillería bombardeó las posiciones facciosas del Puerto Escandón y dificultó el tránsito ferroviario entre Teruel y Zaragoza.

**NORTE.** — Durante la última parte de la jornada de ayer y en la primera de la de hoy, el enemigo ha continuado presionando, especialmente nuestras posiciones del frente Oriental y ocupó la cota 642. Peña Pavón, Campo de Coballes, Campo de Caso, cota 1.137 y las alturas del Suevo. Con tanques y aviación hostilizó las de la Mercoria, Robledo y Cereceda.

La aviación facciosa bombardeó diversos puntos, entre ellos el pueblo de Tames. Se han presentado en nuestras filas tres evadidos del campo faccioso.

**CENTRO Y SUR DEL TAJO.** — Sin novedad.

## FUERZAS AEREAS

Uno de los aviadores alemanes que recientemente han caído prisioneros en el Norte y que pertenece, como sus compañeros, al Ejército de Hitler, ha dicho que la intervención de Alemania en España tiene por finalidad establecer en la retaguardia de Francia un régimen fascista, creando así una base propia de operaciones, con vistas a posibles conflictos bélicos con Francia, que se consideran próximos. El mismo aviador ha declarado que los hilos de la guerra en España están manejados, en realidad, por las potencias que han enviado aquí fuerzas invasoras, y que Franco no es otra cosa que un autómatas en manos de Italia y Alemania.

## Homenaje a los caídos el 7 de noviembre defendiendo Madrid

Madrid. — El F. P. de esta capital organiza para el día 7 de Noviembre próximo un acto de homenaje a los que cayeron en esta fecha defendiendo la capital de la República.

## Tos rebeldes son castigados en Asturias

Gijón. — El día del domingo ha sido también de gran actividad por parte de la aviación facciosa. Desde temprano los aparatos se dedica-

ron a bombardear todas las posiciones leales del sector de la costa. Emplearon más de 25 aparatos. Al mismo tiempo, las baterías fascistas lanzaron miles de cañonazos, preparando el ataque de la infantería.

La actividad guerrera fué enorme desde el amanecer hasta anochecido, principalmente sobre la cota 800 y el puerto de Zueve. La resistencia que se ha opuesto ha sido enorme y el terreno ha quedado completamente lleno de cadáveres. A última hora de la tarde nuestras fuerzas se replegaron, abandonando la cota 800; pero el enemigo no pudo avanzar ni un metro más.

En el sector de Arrondas fué derribado un caza faccioso por los disparos de las ametralladoras republicanas. El aparato cayó incendiado cerca de nuestras líneas.

En el sector de los Puertos, sin novedad.

Continúan los bombardeos a nuestros pueblos de la retaguardia, destruyendo la aviación facciosa las pocas casas que quedaban en Colunga, y arrojando algunos artefactos sobre Villaviciosa y Puerto de Muesel.

## Los mutilados de guerra quieren seguir trabajando

Madrid. — Ha visitado al general Miaja una comisión de mutilados, que le han expuesto su deseo de ocupar cargos en la retaguardia.

Miaja les contestó que diesen una relación en la que hagan constar el número que son y sus conocimientos profesionales, para atender sus deseos.

## La España "nacional" de los traidores

París. — El periódico faccioso «La Voz de España», publica por primera vez una sección en lengua italiana, en la que el secretario de la zona del fascismo extranjero inserta sus convocatorias y da órdenes a las diversas agrupaciones fascistas italianas que operan en España.

Esto ha producido gran sensación en los círculos políticos internacionales.

## Un destacamento faccioso es hecho prisionero

Puebla de Albortón. — Una patrulla leal que efectuó una razia sobre determinadas posiciones, recogió gran cantidad de municiones, armamento y útiles de campaña.

Un grego enemigo, que equivocadamente siguió a los soldados republicanos, fué capturado en su totalidad.

## El bombardeo sobre Port-Bou

Perpiñán. — El sábado por la noche, cinco aviones rebeldes, aprovechando la obscuridad, bombardearon durante 45 minutos la vía férrea y el túnel de Port-Bou. No hubo víctimas.

## Alas negras sobre Benicarló

### Resultan seis heridos, entre ellos una niña de veinte meses y otra de cinco años

Sobre las doce y veinte de esta mañana tres aparatos "Junker", al servicio de Franco, han volado sobre Benicarló, dejando caer ocho bombas. Cuatro de ellas hicieron explosión en las inmediaciones de la población, sin que ocasionaran daños materiales en los inmuebles. Dos cayeron en el mar y otra no ha llegado a estallar.

Los aparatos procedían del Norte, entrando por la parte de Tarragona. A consecuencia del bombardeo resultaron heridos por la metralla la niña de cinco años Josefina Senar Brancher, en la región parietal izquierda, y Bautista Ferrer Estellés, de 17 años, en la región parietal derecha, aunque afortunadamente ambos de poca consideración.

Realizada su hazaña, los aparatos tomaron rumbo a Castellón, pero al llegar a la altura de Alcocebre se internaron en el mar. Como de Benicarló anunciaron a esta capital la dirección que habían tomado los aparatos, sonaron las sirenas de alarma como precaución, ante una posible agresión. Afortunadamente no se ha realizado, ya que los aviones fascistas huyeron hacia Palma.

### MAS HERIDOS

Ampliada nuestra información sobre el bombardeo de esta mañana en Benicarló, hemos de dar conocimiento de cuatro nuevos heridos por efecto de la metralla.

Baltasar Florez Alcoy, de 22 años, con heridas en el brazo derecho y pierna izquierda; Ursula Foix Soriano, de 38 años, con heridas en la región occipital y dos hijas llamadas Paquita y Rosita, de 20 meses y 14 años, respectivamente.

## GRATA VISITA

### El presidente Companys, en Castellón

Mañana, al mediodía, llegará a Valencia, invitado por el Gobierno de la República, el Presidente de la Generalidad de Cataluña, don Luis Companys, que será huésped de honor del presidente del Consejo de Ministros.

Al pasar por nuestra ciudad, el señor Companys se detendrá en el domicilio de su antiguo y fraternal amigo, el diputado a Cortes por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, donde descansará brevemente.

Allí acudirán a saludarle representaciones de las diversas organizaciones antifascistas castellonenses.

Y no será preciso estimular a nadie para anticipar que cuantos en

nuestra ciudad, propios y forasteros, sienten la Causa española que vivimos contribuirán a que sea tributado un gran recibimiento a este antifascista ejemplar, que teniendo el cariño y la confianza unánimes del pueblo catalán, que gobierna, como acaba de demostrarse, tiene también la admiración de España entera, que ve en él al hombre consecuente, firme y bueno, en quien alumbra siempre, iluminando muchas veces a toda la Península, la llama del ideal.

Gómez Hidalgo recibirá a Companys en el límite de la provincia, y vendrá con él hasta Castellón.

## Las delicias del paraíso fascista

Bayona. — Las autoridades facciosas de San Sebastián han prohibido terminantemente la circulación por las calles de la ciudad a partir de las doce y media de la noche hasta las seis de la mañana.

## INFORMACION GENERAL

### El señor Giner en Madrid

Madrid. — El Ministro de Obras Públicas y Comunicaciones se encuentra en esta capital, con objeto de inspeccionar las obras del ferrocarril directo a Valencia.

### Inauguración de la Escuela Nacional de Puericultura

Madrid. — Con asistencia del ministro de Instrucción Pública, se ha inaugurado el nuevo local de la Escuela Nacional de Puericultura.

El camarada Hernández pronunció unas palabras, exponiendo la labor cultural realizada por la República y felicitó a los que han tenido la buena iniciativa de abrir el Instituto de Higiene infantil para auxiliar a los niños.

### El precio de la naranja común

Valencia. — El Centro de Exportación de Agrícolas ha fijado el precio de la naranja común corriente en 2'50 pesetas la arroba valenciana, que será pagada a los quince días de su entrada en almacén para confeccionarla. Este precio para los campesinos será asegurado con todas las garantías.

### Disposiciones oficiales

Valencia. — La "Gaceta" publica las siguientes disposiciones oficiales:

Orden de la Presidencia del Consejo de Ministros, prohibiendo la circulación de tarjetas postales que reproduzcan paisajes del territorio leal.

Por otra orden se especifica cómo habrá de efectuarse la declaración de cosechas y existencias en la próxima vendimia por los cosecheros o poseedores de viñas y demás productos derivados de al uva, sean viticultores, bodegueros, comerciantes, detallistas o exportadores.

Decreto de la Presidencia, ampliando la jurisdicción consular en el extranjero, de modo que alcance a la tutela de menores con las mismas atribuciones que los Tribunales Tutelares de Menores.

### El Japón reconoce que la guerra con China será larga

### El gigantesco país ofrece serios peligros para el fascismo nipón

Demos por supuesto que el Japón, dice en un artículo de fondo el diario "Frankfurter Zeitung" sea capaz de conquistar China del Norte y las provincias de la costa; pero ¿que ocurrirá si el gobierno chino, retirando sus fuerzas de combate hacia el interior, sigue subsistiendo como un peligro constantemente amenazador; si, a pesar de una derrota, por grande que sea, no se disuelve en partes como aquellas de las que surgió hace diez años?

Una China así, de esa configuración, se encontraría, aún en el caso, favorable para los japoneses de que cortasen la comunicación más cómoda a través de la Mongolia, — en contacto con Rusia a través de Turkestan chino de este y del Tibet del nordeste.

Por esta razón, las perspectivas de la influencia japonesa en China dependen principalmente, de la fuerza que China pudiera conservar en su interior.

El problema estriba en saber donde pueden llegar los ejércitos japoneses, sin caer en la falta napoleónica, comprometiéndose en una peligrosa campaña en el interior del gigantesco país. La revista japonesa "Chugai", ha publicado estos días un artículo en el que dice:

"Es posible que la guerra dure mucho. En este caso surgirán problemas más difíciles que el de derribar a China. Pero no hay que esperar, porque no es cierto, que los chinos acepten este castigo y cambien de actitud frente al Japón".

Este es un ejemplo, elegido entre otros muchos, de que el Japón se da cuenta de las dificultades que se le han de presentar en el porvenir.

Esto hace suponer que realizará la campaña por medio de golpes decididos; pero sin aventurarse a acciones militares temerarias; que no olvidará el arte de las negociaciones y del ajedrez diplomático, conocido y apreciado también en China.

## EXTRANJERO

### En Londres se celebra una manifestación de protesta contra la intervención de Japón en China

Londres. — En esta capital se celebró una grandiosa manifestación de protesta contra la criminal actuación del Japón en China.

Ante la multitud, hicieron uso de la palabra dos diputados laboristas, los cuales condenaron enérgicamente la actuación militar de los Estados totalitarios y pidieron que se intensifique el boicot contra el Japón.

### Los súbditos ingleses reciben orden de concentrarse en Jerusalén

Jerusalem. — Continúa agravándose de modo extraordinario la situación en la Palestina. Las escaramuzas entre los árabes y las fuerzas de Policía inglesa se han generalizado por todos los pueblos y ciudades y en las carreteras son frecuentes los tiroteos de que los árabes hacen víctima a las fuerzas armadas y a los viajeros.

En la ruta de Jerusalem a Jafa, fué tiroteado un auto, resultando un herido.

También han sido tiroteados diversos barrios judíos.

Ante la agración de los desórdenes, los súbditos ingleses recibieron orden de concentrarse en Jerusalem.

### En la segunda vuelta de las elecciones francesas se confirma el triunfo del Frente Popular

París. — El domingo, como estaba anunciado, se celebró la segunda vuelta de las elecciones cantonales francesas. Quedó rotundamente consagrado el triunfo del Frente Popular. Las elecciones de segunda vuelta se realizaron en un ambiente de calma absoluta.

Los comunistas y el Partido Socialistas S. F. I. O. obtuvieron el triunfo más destacado de esta segunda jornada.

Por la tarde, el jefe del Gobierno recibió a los informadores en el Ministerio del Interior, manifestándoles que los resultados hasta aquel momento conocidos confirman plenamente el triunfo del Frente Popular, ya manifestado en la primera vuelta. Agregó que el resultado de estas elecciones quiere decir que el país renovó su confianza a un Gobierno de Frente Popular, bajo la presidencia del Partido Radical.

El Presidente de la Cámara, señores Herriot, y los cuatro miembros del Gobierno que quedaron para segunda vuelta, resultaron elegidos con unas votaciones brillantísimas.

EN EL FRENTE DE PEÑARROYA

## El enemigo fracasa rotundamente en todos estos sectores

(Crónica de nuestro redactor Corresponsal)

Llueve torrencialmente. Los fuegos se amortiguan o cesan, después de unos días fuertes, duros, de ímpetu combativos magníficos, en que una vez más se ha manifestado la creencia de nuestro Ejército.

El enemigo derrotado en Aragón, inmovilizado o acosado en otros sitios y fracasado en Asturias, había elegido este frente para buscar en él victorias que lo compensaran de aquellas derrotas. Poca fortuna y muchos quebrantos ha cosechado en su tentativa. Almadén, Puertollano, Pozoblanco... ¡Vanias quimeras forjadas en las imaginaciones febriles delirantes y atormentadas de esos pobres fascistas, las cuales se alejan cada vez más del alcance de sus posibilidades!

No nos equivocábamos. Aquellas circunstancias "bélicas" de que hablamos en otra crónica, nos impidieron descansar el tiempo previsto. En la pasada semana desenrolló el enemigo un ataque violento a través de todos los frentes de Pozoblanco, y especialmente por los sectores de Peñarroya e inmediatos a éste. Pretendía romper nuestras líneas para lanzarse apresuradamente sobre los objetivos que más arriba calificamos de quiméricos. En su empeño, pusieron los fascistas en juego cantidades fabulosas de material como una exhibición más a las que ya nos tienen acostumbrados. Pero ya habrán podido advertir que sólo con material y faltando el hombre enardecido por un ideal que lo maneje, se consiguen bien pocas cosas. Sin embargo, hemos de consignar un hecho relevante de estas acciones. Habíamos visto muchas veces actuar su caballería, pero nunca habían llegado al alarde que hemos presenciado uno de estos días. Siete escuadrones, con su abanderado al frente, en formación bastante correcta, avanzaron sobre nosotros. El espectáculo fué impresionante. Parecía que íbamos a ser envueltos por aquella masa enorme de ginetes. Pero cuando en su impresionante marcha se acercaban ya a los remates de aquella dilatada llanura, próximos a las líneas republicanas, nuestras baterías y multitud de ametralladoras, descargaron a un tiempo su metralla sobre los flamantes escuadrones, que materialmente quedaron deshechos.

En repetidas ocasiones han intentado inútilmente sus ataques, siempre ayudados por masas de aviación que ahora vuela muy alta y no puede precisar objetivo. ¿Será debido a las noticias del Norte que habrán llegado ya al Sur? Pero cuando la situación fué más difícil, llegó la 73 Brigada resolviendo una vez más el peligro y cosechando nuevas victorias.

Quiere nuestro Ministro de Defensa Nacional—y lo consideramos muy justo—que evitemos el caudillismo, expresión funesta en el Ejército, al que no pocas veces ha contribuido la Prensa. Pero ¿nos permite el señor Ministro que citemos esta 73 Brigada, maravilloso conjunto de hombres valientes, revolucionarios y por consiguiente modestos y sin pretensiones? Reseñando las operaciones de estos días, cuando se ha presenciado su desenvolvimiento y se ha vivido en contacto con los combatientes, es de justicia, para estímulo de unos y ejemplo de otros, citar a esta Brigada. Pues, ¿qué hubiera ocurrido si el viernes pasado, cuando el enemigo intentaba repetir sus ataques sobre determinados lugares, no hubiera ordenado Bartolomé Fernández el ataque y a fondo sobre los fascistas, que ya se disponían a saltar los parapetos? En la guerra hay cotas, sierras, posiciones que tienen más valor militar que ciudades. Por esta vez, las posiciones va-

lios, las cotas discutidas han quedado a buen recaudo. El enemigo sufrió una gran derrota, dejando en nuestro poder prisioneros y unas cuantas ametralladoras y fusiles ametralladora. Corrió por los campos la sangre generosa de nuestros soldados, pero floreció magnífica la victoria. En el clásico laconismo del "Parte Oficial" no cupo decir que pocas veces el enemigo ha tenido tantas bajas en un combate como las sufridas aquí en uno de sus ataques.

Igualmente son rechazados los facciosos en Cabeza Mesada y término de Villanueva del Duque, donde fuertes contraataques nuestros obligaron ayer a replegarse en sus primitivas posiciones. La contestación de los fascistas a estas derrotas es la de siempre: artillería, derroche inverosímil de municiones. Nos da la sensación de que estos cañonazos nos los disparan esos países "no intervencionistas" desde sus guardias de allá muy lejos. Y en proporción a estos fuegos, actúan también sus aviones, cuando en el cielo no aparecen los aparatos republicanos, pues ya es bien sabido que estos valientes huyen de los nuestros como...

Cipriano Arévalo, ese comandante que tantas veces hemos visto con sus fuercas en primera línea, se despidió de nosotros por pasar a prestar servicios en retaguardia. Sentimos las bajas como ésta, que por fortuna van siendo cubiertas por jóvenes luchadores, forjados en los campos de batalla. Pero también comprendemos la necesidad de descansar que una larga y dura campaña impone a la edad avanzada de este entrañable camarada.

RUSOFILO.

Frente de Peñarroya, Octubre de 1937.

### MÁS DEL EXTRANJERO

**En Palestina la policía presta servicio con armas**

Jerusalén.—Como los sucesos de la Palestina acentúan su gravedad por momentos, ayer, por primera vez, la Policía británica prestó servicio con armamento.

**Continúan los desordenes sangrientos en Palestina**

Jerusalén.—Continúan registrándose numerosos episodios sangrientos.

Se asegura que el Gran Muftí trasladará su residencia a Bagdad.

**La agitación italiana en la Palestina**

Londres.—En los círculos políticos se comenta, cada más desfavorablemente, las maniobras, encubiertas en un principio y descaradas finalmente, que realizan las autoridades italianas con el fin de crear nuevos conflictos a la Gran Bretaña en la Palestina.

**La aviación china castiga los efectivos japoneses**

Shangay.—La aviación china realizó anoche un intenso bombardeo sobre diversos puntos de Shangay. En los centros oficiales chinos se ha dicho que este bombardeo tuvo por objeto frustrar la acción ofensiva que se proponía realizar el Ejército japonés.

**Regresa a Berlín el embajador francés**

Berlín.—Procedente de París, a donde fué llamado por su Gobierno.

Anuncie en **Heraldo de Castellón**

regresó hoy a esta ciudad el Embajador de Francia en Alemania.

**Comentarios ingleses a la reunión del Subcomité de No Intervención**

Londres.—La prensa de esta capital rompió hoy el prudente silencio que mantuvo en torno a las deliberaciones de la primera sesión del Sub-Comité de No Intervención. Los comentarios de la prensa conservadora son desfavorables a los resultados de la misma. Por el contrario, los periódicos de izquierda denuncian la artificiosidad de las manifestaciones que allí se efectuaron.

El importante órgano conservador "The Times", se felicita, en su editorial, de los progresos que, según él, se han realizado en la sesión del pasado sábado, que ha demostrado que la No Intervención puede llegar a dejar de ser inútil.

Agrega que es condición previa la adopción de medidas efectivas en la retirada de voluntarios y en la prohibición del envío de material guerrero a las partes contendientes en España, antes de que pueda ser abordada la concesión del derecho restringido de beligerancia.

El "Daily Telegraph" y el "Morning Post" conceptúan la sesión del pasado sábado como un buen debut de la reanudación de las actividades de la No Intervención, a pesar de las críticas violentas que Von Ribbentrop realizó en el transcurso de su intervención.

El "New Chronicle" considera la retirada simbólica de los voluntarios como una realidad muy grata.

**La "honorabilidad" de los soldados de Mussolini**

Gibraltar.—Un vecino de esta plaza, que durante la permanencia del buque italiano "Franca Fassio" en el puerto, pudo hablar con varios de los heridos que transportaba a Italia, ha facilitado los siguientes portomenores de la actuación de las tropas del duce en España.

Los heridos italianos,—ha dicho—muestran sin recato grandes cantidades de billetes del Banco de España, y otros de emisiones de Santander y Bilbao, producto de los robos efectuados por ellos con motivo de la ocupación de ambas poblaciones.

El citado barco tocaba regularmente en este puerto, cada veintidós días, pero este viaje lo ha adelantado varios días por haber transportado tropas italianas a Cádiz y tener que regresar con otras con destino al mismo puerto.

La tripulación de los barcos de guerra italianos vistos en el puerto de Tánger, ha intentado cambiar grandes cantidades de billetes del Banco de España, que les han sido entregados por su colaboración en la guerra, que proceden también de robos y saqueos llevados a cabo en las poblaciones del Norte de España que ocuparon los facciosos.

**El Japón no asistirá a la conferencia de las Nueve Potencias**

Londres.—El corresponsal del "Times" en Tokio afirma que el Gobierno japonés no ha recibido todavía la invitación para participar en la Conferencia de las Nueve Potencias, que se reunirá próximamente en Bruselas.

Da cuenta, también, de que la prensa japonesa se muestra muy reservada, a pesar de lo cual, no vacila en afirmar que si la invitación llega a poder del Gobierno japonés, será rehusada.

### "HELIOS"

Revista vegetariana naturalista

De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia  
Ejemplar: 0'30 ptas.

EN EL CINE PARDIÑAS

## Largo Caballero inicia una serie de actos de propaganda política y explica su actual conducta

Madrid.—Organizada por la Sociedad de albañiles "El Trabajo", se ha celebrado en el cine Pardiñas, con una retransmisión al Ideal, la conferencia anunciada, a cargo de Largo Caballero. El teatro, que estaba lleno, lucía transparentes de la CNT-FAI, y grupos sindicales. Asisten algunos diputados.

Después de algunas palabras del presidente del acto, Largo Caballero inicia su discurso con un saludo a los combatientes y un recuerdo emocionado a los caídos.

Recuerda la campaña electoral del 36, diciendo que se basó en la libertad de los presos de octubre y en el llamamiento de los camaradas de la CNT, para que, dando de lado a ciertas inquietudes, cooperasen al triunfo electoral.

Para encargarme de formar gobierno, dice, puse mi interés en que figurasen todos los sectores antifascistas, incluso la CNT. Y así se hizo. La organización Confederal, con su participación, demostró su abnegación ante aquellos momentos graves por que se atravesaba.

Se refiere a la campaña, que dice de agravios y calumnias. No contestó, continúa diciendo, porque para mí, por encima de esas miserias, estaba el ganar la guerra; y el sacar a la tribuna esta cuestión podía perjudicar la marcha de los acontecimientos en España.

Yo hablo hoy, iniciando una serie de actos, para descubrir a quienes en España entorpecen y empeoran nuestra situación y porque nuestro partido Socialista y nuestra U. G. T. están en peligro.

Hace historia de lo ocurrido con la U. G. T. y seguidamente relata

### Herrag de Orojo

Especial para braseros. Lo encontrarán en la

CARBONERIA de Vicente Celades.—Calle Gómez Ferrer, 16. (Antes Dolores) y en calle P. Allaga, 7. Se sirve a domicilio.

**La Conferencia sobre la represión del terrorismo**

Ginebra.—Los Estados miembros y no miembros de la Sociedad de Naciones han sido invitados a la Conferencia sobre la represión internacional del terrorismo, de conformidad con el acuerdo de este organismo, de 27 de mayo de 1937.

Se cree que las deliberaciones de esta Conferencia serán presididas por el ministro de Estado de Bélgica.

### ULTIMA HORA LOCAL

#### Comandancia Militar

CASTELLÓN

Todos los Jefes, Oficiales y Clases que se encuentren en esta Plaza y hayan cursado o no papeleta solicitando ser destinados para la instrucción premilitar, se presentarán en esta Comandancia Militar mañana a las diez horas, para recibir instrucciones.

El Comandante Militar, ERNESTO MARINA ARIAS.

Para los niños.  
Para adultos.  
Para los ancianos.  
ES EL MEJOR LAXANTE.  
ES EL MEJOR PURGANTE.  
El más agradable.  
El más cómodo.  
El más económico.  
LAS "TABLETAS CASTELLO".  
30 céntos, DOS pesetas.

la tramitación de la crisis y dice que él contestó, en el momento oportuno, que no estaba dispuesto a disolver ninguna organización política ni sindical, porque estaba en el Gobierno para servir los intereses de todos los partidos y organizaciones y no de ninguno de ellos en particular y agregó que el que tuviera algo que denunciar que lo hiciera, que los Tribunales serían los encargados de resolver. Esto, agrega, y otras muchas cosas ya conocidas, se produjeron.

Planteada la crisis, se zanjó de momento ante la inminencia de realización de unas operaciones militares, pero después, y ante el acuerdo de la Ejecutiva del P. Socialista d que dimi-  
tiéramos, no fué posible aplazar la crisis.

Agrega que el Ejército debe ser para todo el pueblo y no para determinada organización política.

Vuelve a referirse a la campaña contra la Ejecutiva de la U. G. T., diciendo que al sancionar a determinadas Federaciones no se sancionaba a los asociados, sino a las directivas y comités que no habían cumplido con su deber.

Habla de la labor realizada por la Ejecutiva en el aspecto internacional. Yo he censurado, agrega, algunos excesos, como censuré que hubiese jefes militares de categoría que asistieran a los Congresos y desfiles. Se publicaban fotografías en el extranjero y esto nos perjudicaba grandemente.

Respecto a la no asistencia de la Ejecutiva al discurso del Presidente de la República, la justifica diciendo que la Ejecutiva no fué invitada y que él lo fué al día siguiente de haberse celebrado. Se nos ha criticado por el pacto de no agresión de la U. G. T. con la C. N. T. Los que actualmente asumen la Ejecutiva lo primero que han hecho es ir, precisamente, a un pacto.

La reunión del Comité Nacional que se ha convocado no es legal, por haberse pedido por Federaciones que parlamentariamente no pueden hacerlo.

Se refiere al acto en que el Partido Socialista (Comisión Ejecutiva) se apoderó del periódico "Adelante" y de la Federación provincial. Valenciana. Dice que a la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. se le secuestran las correspondencias y se le niegan las cuentas corrientes de los Bancos. Propugna por un Congreso en el que todos expresen su voluntad y que resuelva el conflicto de la U. G. T.

Habla de la unificación y afirma que él no ha cambiado de parecer, pero no está conforme con que la Juventud Unificada se distraiga con manifestaciones deportivas, desfiles y otras alegrías. Los momentos, precisamente, son más bien de pensar en la guerra constantemente y, además, ir pensando en la ideología para el día de mañana realizar la revolución proletaria. Lo que no es posible es que los izquierdistas se unan con los católicos, enemigos tradicionales del régimen y causantes de la actual tragedia. En cuanto al partido, debe haber primeramente un programa revolucionario. Antes, el partido Comunista ponía como condición la ruptura con todos los partidos burgueses; ahora, parece que esto no lo mantiene. Yo, si la unión ha de hacerse respetando a aquellos partidos burgueses, desde luego no quiero la unión.

Termina diciendo que Caballero no quiere imponer una política personal. Nosotros no nos negamos a las transacciones que hagan falta para llegar a una inteligencia, pero mientras tanto que no haya campañas de injurias y calumnias.

El acto terminó a los acordes de La Internacional y el Himno Nacional.

# Heraldo de Castellón

## CONSEJO MUNICIPAL

### El alcalde se reintegra a su cargo

La mejoría del alcalde se ha acentuado estos días de una manera notable, hasta el punto de que hoy ha podido salir ya de casa y atender a los asuntos de la alcaldía.

### EL PAN DE HOY SERA PARA DOS DIAS

Esta mañana hemos hablado unos momentos con el consejero Camilón, encargado de la cuestión del pan, quien nos ha informado que las dificultades para el normal abastecimiento de la población no han desaparecido todavía. Con gran pesar de la Comisión de Abastos, se ha dispuesto que el reparto que se efectuará esta tarde sea para dos días, o sea para hoy y mañana, ante la imposibilidad de poder fabricar en cantidad suficiente. Mañana no se elaborará pan, debiendo el vecindario hacer el menor consumo posible de este artículo, ya que las necesidades de la guerra están por encima de todo.

El pueblo de Castellón, tan sensato siempre y dispuesto en todo momento a los mayores sacrificios por la causa de la libertad, sabrá en esta ocasión percatarse de la realidad y con serenidad y sano criterio imponerse a los egoísmos de tipo personal para pensar en el bien de la colectividad.

### EL PRECIO DE LOS GUISANTES

El responsable de los asuntos del mercado, consejero Sanz, advierte al público que el precio de los guisantes finos será de 3 pesetas el kilo, no debiéndose pagar más caros que el que se señala.

### REPARTO DE BACALAO

Probablemente mañana se efectuará un reparto de bacalao a las tiendas. Como la cantidad que se ha dado para el consumo de la capital es bastante reducida, el presidente de la Comisión de Abastos, camarada Peirats, no ha podido darnos una nota concreta de la parte que corresponderá a cada libreta, pues se ha de hacer un estudio con el fin de que este reparto sea lo más equitativo posible.

### TRASLADO DE LAS OFICINAS DE ABASTOS

Las oficinas de Abastos funcionan ya desde hoy en el nuevo local del ex Casino Antiguo, a donde deberán ir cuantos asuntos estén relacionados con esta materia, como las recetas, vales y demás. La entrada a las oficinas es por la calle de Vera y su instalación está en la planta baja del edificio.

### PERDIDA DE LIBRETAS

Se han extraviado las libretas de racionamiento de José Muñoz, habitante en la Avenida del Cementerio, núm. 34; de Manolo Vallés Monferrer, con domicilio en la calle Unión Soviética, núm. 86 y otra de Jaime Vallés Monferrer, habitante en la misma calle, núm. 84.

Se ruega a quienes las hayan encontrado, que se sirvan depositarlas en las oficinas del retén de la guardia municipal.

### DE VILLARREAL

### Homenaje a la U. R. S. S. en el XX aniversario

Organizado por el Comité Local del S. R. I. de Villarreal, se celebró ayer noche un acto en el salón C. N. T., para conmemorar el XX aniversario de la revolución rusa.

Se proyectó el film soviético "Los Marineros de Crostard" y un complemento de la solidaridad del pueblo ruso con los niños vascos.

La Orquesta los Seis y el Jazz de la localidad, interpretaron maravillosamente varias piezas y los Himnos Nacional y la Internacional, siendo muy aplaudidos.

A continuación, don Vicente Sos Baynat, catedrático del Instituto de Segunda Enseñanza de Castellón, dió una interesante charla relatando lo visto por él en su reciente viaje de estudios, demostrando los progresos de la patria de los trabajadores y la solidaridad de la U. R. S. S. con el pueblo español, ultrajado por la horda fascista internacional.

El salón ofrecía un aspecto digno del acto que se celebraba, hallándose artísticamente engalanado con las banderas de los partidos y organizaciones del Frente Popular, con sus respectivas representaciones y abarrotado por el público antifascista de Villarreal, con lo cual se expresó la simpatía que en esta localidad se siente hacia la U. R. S. S.

El delegado del C. N. del S. R. I., camarada González, dió las gracias a los asistentes al acto, demostrando cómo el S. R. I., siempre atento a las tareas de solidaridad, organiza actos de adhesión y simpatía, sin carácter partidista, hacia los países que luchan abiertamente contra el fascismo internacional, enemigo de la Paz, la Cultura y la Libertad.

### Homenaje Nacional a la U. R. S. S.

El pasado sábado se reunió el Comité Provincial A. U. S. con representantes de todos los partidos políticos y sindicales, el Comisario-Director del Instituto Nacional, señor Sos; artistas, Porcar y Aduara, y Comisario político de las Brigadas Internacionales en Benicàssim, con objeto de constituir el Comité provincial de homenaje a la U. R. S. S.

Entre los concurrentes reinó gran entusiasmo.

El martes próximo quedará constituido definitivamente el Comité provincial y las correspondientes secciones que realizarán el programa a desarrollar durante la semana del 1 al 7 de Noviembre próximo.

### CERTIFICADOS

ANTECEDENTES PENALES  
Agencia ROMA  
CASAS SALA, 102

### Consejo Provincial LIBRAMIENTOS AL PAGO

Libramientos pendientes de pago en Depositaria:

Consejo Metalúrgico.  
Rafael Luis.  
Natalio Gimeno.  
S. A. Peñagolosa.  
Salvador Blanch.  
Uralita.  
S. A. I. C.  
Vicente Celades.  
Agustín Sella.  
Colectividad E. Vidrios.

### "El día de Alerta"

#### en su I aniversario

#### ORDEN DE ACTOS A CELEBRAR

Día 6 de Noviembre. — Desfile nocturno con antorchas y emblemas iluminados, coincidiendo con la llegada de las delegaciones de toda la España leal, y como saludo al Gobierno de la República, al Ejército Popular, a las organizaciones políticas y sindicales y pueblo en general.

Día 7 de Noviembre. — A las seis de la mañana, dará comienzo el día de "ALERTA", con una gran DIANA, por varias bandas de música, que recorrerán las calles de Valencia.

A las nueve de la mañana dará comienzo el GRAN DESFILE, en el que magníficas carrozas simbolizarán las aspiraciones del movimiento "ALERTA", formando en este desfile además de todos los participantes en las distintas pruebas a celebrar, los equipos deportivos del Ejército, organizaciones juveniles, deportistas y delegaciones provinciales de "ALERTA". Todos ellos debidamente equipados y con su correspondiente material deportivo y militar. Haciendo el recorrido por las principales calles de Valencia y terminando en el campo de Mestalla.

A las diez de la mañana, en el campo de Mestalla, se celebrarán vistosas exhibiciones deportivas con ejercicios de conjunto, abarcando las distintas especialidades de la educación física y el deporte, tomando parte además de los "ALERTAS", los equipos deportivos del Ejército y muchachos y muchachas de las distintas organizaciones juveniles.

A las tres de la tarde, en Mestalla, ejercicios militares por los alumnos de "ALERTA", realizando diversas exhibiciones demostrativas de la eficacia del deporte en la formación del soldado.

A continuación y en el mismo lugar se efectuarán representaciones de arte folklórico nacional.

A las diez de la noche en diversos cines y teatros de Valencia se celebrarán funciones especiales dedicadas a conmemorar el aniversario de "ALERTA".

NOTA. — La juventud española aprovechando la dualidad de fechas (7 de Noviembre), del aniversario de "ALERTA" y del XX aniversario de la U. R. S. S., ofrece estas fiestas como homenaje a la juventud soviética.

Pará todo lo relacionado con estos actos, deben dirigirse a la Comisión Organizadora de "EL DIA DE "ALERTA". — Plaza del Temple, 8, 2.º—Valencia.

## Crónica

### "BOLETIN OFICIAL"

En el número del día 16 del corriente, inserta esta publicación:

Una Orden circular de Defensa Nacional convocando un curso para

cubrir plazas de alumnos pilotos de Aviación Militar.

Decreto de Gobernación, disponiendo se cubran con urgencia las vacantes existentes en los Consejos Provinciales mediante una designación de las organizaciones afectadas.

Orden de Trabajo y Asistencia Social estableciendo diversas Secciones dependientes de la Dirección General de Asistencia Social.

Orden de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas, resolviendo un contenido-administrativo sobre aguas promovido por el Sindicato de Riegos y Ayuntamiento de Segorbe, estimándose la excepción de incompetencia de jurisdicción opuesta por el Ministerio fiscal y absolviendo a la Administración General del Estado de la demanda inicial formulada contra la Orden comunicada al Ministro de Fomento en 11 de Noviembre de 1930.

Circular de la Fiscalía General de la República sobre el cumplimiento de lo dispuesto en materia de abastecimiento.

Circular del Gobernador civil haciendo saber a los organismos políticos y sindicales la obligación que tienen de hacer entrega inmediata en la Delegación en Castellón de la Caja de Reparaciones de todos los objetos valores del Estado e industriales y demás bienes muebles que hubiesen intervenido o incautado a raíz del movimiento subversivo.

Anuncio del Instituto Provincial de Higiene participando a todos los ciudadanos de esta provincia, que la vacunación antitífica se practica en los Centros Sanitarios y en el Instituto de Higiene, de nueve a dos y de cuatro a ocho.

Extracto de las sesiones del Consejo Provincial celebradas los días 17 y 24 de Septiembre del año actual.

### MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

#### Nacimientos:

Miguel Viciano Agramnt, Asarau, 34.

Pilar Gutiérrez Manzanara, A. Pérez Galdos, 18, 1.º-3.º.

Vicente Miguel Palmer Marzá, Zaragoza, 6.

Carmen Dolores Ora Montó, San Roque, 189.

#### Defunciones:

José Nos Peris, 53 años, Sanahuja, 72.

Tomás González Benllure, 77 años, Casas Sala, 129.

Josefa Escolá Martí, 84 años, Frente Popular, 12.

#### Matrimonios:

Ninguno.

### Casa de Socorro

Las asistencias prestadas últimamente en este establecimiento sanitario han sido las siguientes:

Josefa Salvá Verchill, de 9 años de edad, domiciliada en la Plaza de Mallorca, 17; fué asistida de una herida contusa en la región tibial, producida por explosión de un sifón. Pronóstico reservado.

—Angelita Ramírez Valverde, de 4 años, domiciliada en la calle Salmerón, 57; de una herida incisa en el dedo anular de la mano derecha, producida con un cuchillo. Pronóstico leve.

—Pascual Rovira Salos, de 31 años, domiciliado en la calle Milicias, 40; de una luxación de hombro, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Juan Palermis Vich, de 22 años, maestro de Barbastro; de fuerte contusión lumbar, producida en un choque de auto. Pronóstico reservado.

—Carmen Brufau Civit, de 21 años, de Barbastro; fuerte contusión en la pierna izquierda, producida en un choque de auto. Pronóstico leve.

—Emilio Llopis Pascual, de 10 años, domiciliado en la calle Dolores Iba-

## GOBIERNO CIVIL

### El Jefe del Gobierno estuvo ayer en Castellón

Ayer por la tarde pasó unas horas en Castellón el jefe del Gobierno, doctor Negrín, siendo cumplimentado por el gobernador y los representantes de todos los organismos oficiales de la capital, regresando poco después a Valencia.

### NUEVA JUNTA DE OBRAS DEL PUERTO

Conforme a las últimas disposiciones ministeriales, ayer se procedió a la constitución de la nueva Junta de Obras del Puerto. Para este fin vino a Castellón el subsecretario de Obras Públicas, quien presidió la sesión de constitución. Después de los trámites reglamentarios, el gobernador, como presidente de la Junta, pronunció un breve discurso de salutación y reiterando la adhesión al Gobierno de cuantos han sido revestidos de responsabilidad en esta Junta, que trabajarán con entusiasmo para el feliz resultado de su misión. En nombre del Gobierno le contestó el Subsecretario, agradeciendo las pruebas de afecto que se le habían tributado y expresando la confianza que el ministro tiene depositada en los que han sido puestos al frente de la nueva Junta.

### HOMENAJE A LAS BRIGADAS INTERNACIONALES

Esta tarde a las siete se celebrará en el Gobierno civil una reunión con los representantes de todos los partidos políticos y sindicales de la capital y jefes de los distintos cuerpos militares de esta plaza, con el fin de organizar el homenaje que se piensa tributar a las Brigadas Internacionales destacadas en Benicàssim, con motivo de que dentro de unos días se cumple el primer año de su permanencia en España luchando junto al pueblo, por la República y por las libertades populares.

### EN VIAJE OFICIAL

El gobernador ha salido esta mañana en viaje oficial para Valencia, del que seguramente regresará esta misma tarde.

### Información judicial Tribunal Popular

#### SENALAMIENTO

Para mañana a las diez, está señalada la vista de la causa seguida contra Vicente Moya Puig, por adhesión a la rebelión.

Defensor, señor Ordax Avelilla. Este juicio se suspendió el día 14 del corriente por enfermedad del procesado.

### CARTELERA DE ESPECTACULOS

#### TEATRO MUNICIPAL

El próximo miércoles, día 20, DEBUT de una gran Compañía de Revista, que pondrá en escena entre otras obras "LA PIPA DE ORO", "LAS LEANDRAS" y "LAS CASTIGADORAS".

#### SALÓN ROYAL

A las 6'30 y 9'30.  
Selectos COMPLEMENTOS.  
Y "MARIDO Y COMPAÑIA", por Robert MONTGOMERY.

#### CAPITOL CINEMA

A las 6'30 y 9'30.  
Escogidos COMPLEMENTOS.  
Y "LA FLECHA DEL TERROR", por Robert ALLEN.

rruri, 23, de una herida contusa con evulsión del colgajo en el talón del pie izquierdo, producida con un cristal. Pronóstico leve.